

Honorable señor presidente del Concejo Municipal

Lic. Félix Encarnación y con usted los demás honorables
Regidores y Regidoras

Honorable señora Vicealcaldesa

Felipa Gómez Sarete

Distinguida señora Gobernadora Provincial

Dra. Julia Drullard

Honorable Señor Senador

Lic. Antonio Taveras Guzmán

Honorables Señores Diputados y Diputadas.

Señora Altagracia Matos (**DOÑA TATY**), mi distinguida esposa,

Señores directores y directoras departamentales, encargados y
colaboradores de esta alcaldía, autoridades civiles y militares,
señores miembros de la prensa; invitados especiales;
munícipes, público presente,

Señoras y señores:

Muy buenos días

Agradezco infinitamente a Dios la oportunidad de dirigir los destinos de nuestro municipio y, sobre todo, por darme la fortaleza, el discernimiento y la sabiduría para enfrentar las dificultades que a diario se nos presentan; por concederme la capacidad de dar respuesta y de actuar con humildad, justicia social y sentido humano.

Desde el momento en que asumimos nuestras funciones, el compromiso ha sido, es y será trabajar por el bienestar y desarrollo de nuestro municipio.

Honorables concejales, comparezco ante ustedes por segunda vez a rendir cuenta. Pero, en esta ocasión lo hago compungido por la pérdida de uno de nuestros mejores colaboradores, íntimo amigo y hermano, **Luis Matos**, quien inesperadamente partió al encuentro eterno con el señor, en cuya memoria les invito a ponerse de pie y tributarle un minuto de silencio como reconocimiento a su permanente y apasionado trabajo en favor de la comunidad.

Rindo cuentas al municipio de las ejecutorias de un intenso año de trabajo en que se destacan como parte de nuestros

principales logros el ordenamiento del Mercado de Pinturas y el Bulevar de los Famosos utilizando el área comprendida debajo del elevado del Doce.

Como sabemos, los trabajos del Ayuntamiento en el último año fueron seriamente afectados por la pandemia del **COVID-19**, a tal grado que en una ocasión nos vimos en la obligación de tomar medidas sanitarias que conllevaron, entre otras, el cierre de las puertas del Ayuntamiento por una semana a principios del mes de enero debido a que aproximadamente el 90% de nuestros servidores fue infectado por el virus.

A pesar de la crisis generada por el **COVID 19**, en el año 2021 logramos una recuperación y generación de ingresos por más de RD\$246,777,854.33, superando los años 2019 y 2020 en aproximadamente un 30%; lo que representa eficiencia y eficacia en la gestión de ingresos por parte de nuestra administración.

En ese período también pusimos en ejecución un vasto programa de obras que abarcan diferentes puntos de la geografía municipal, con el objetivo de cambiar el estado de

deterioro en que nos tocó recibir nuestro municipio, por el cual trabajamos sin descanso.

Hoy podemos decir que luego de regresar a la normalidad, declarada la superación de la crisis sanitaria de la pandemia, podemos decirles que somos un ejemplo como municipio por nuestra decidida colaboración con Ministerio de Salud pública en el combate contra la pandemia al realizar aproximadamente 2,350 pruebas de **COVID-19**, de las cuales 282 dieron positivos y 2,068 negativos; entregamos medicamentos a más de 84 infectados. Todo ello, gracias a nuestro departamento de salud y al Área VII del Ministerio de Salud Pública, ya que en este periodo miles personas recibieran la vacuna contra el **COVID-19**.

Durante el período abril 2021 a abril 2022 esta administración realizó encuentros con las juntas de vecinos, iglesias, sectores deportivos, empresarios, comerciantes, encaminadas a fomentar la participación e integración comunitaria en nuestros procesos de desarrollo del municipio, tales como:

- Se llevaron a cabo reuniones con la Mesa de Seguridad, Ciudadanía y Género, con la finalidad de coordinar

acciones en torno a la elaboración del Plan de Seguridad del Municipio.

- En coordinación con la Dirección de Planificación y Desarrollo del ayuntamiento, se llevó a cabo el proceso de elaboración del Presupuesto Participativo mediante asambleas comunitarias en distintos sectores del municipio.

Es de gran satisfacción para nosotros dar cumplimiento a la ley en materia de **Presupuesto participativo**, proceso que iniciamos con las asambleas locales, luego las de bloques y terminamos con el cabildo abierto.

De ese formidable proceso de elaboración del **presupuesto participativo**, resultaron electos por los propios comunitarios 12 delegados que serán los veedores de la ejecución de las obras solicitadas y seleccionadas. Dichos veedores ya fueron juramentados por nosotros y el honorable presidente del Concejo Municipal como demostración del compromiso asumido con la inclusión comunitaria en las decisiones del ayuntamiento.

El presupuesto participativo asciende a la suma de 160 millones de pesos o, lo que es lo mismo, el 40% del total correspondiente al renglón de inversión establecido en la ley, siendo uno de los mayores montos aprobados en comparación con otros municipios.

Señores, rendir cuentas no es un ejercicio cualquiera, es un acto de sujeción a la constitución y la ley, de obediencia al régimen de transparencia con que ejercemos la importante función de alcalde encomendada por este municipio y de cumplimiento del deber al que juré, y que he resumido en: **servir, servir y servir.**

Santo Domingo Oeste puede tener la seguridad de que en este Ayuntamiento las ejecutorias se implementan cumpliendo con las normas legales que rigen los controles internos y externos como garantía de transparencia y que respetamos al pie de la letra.

Para cuidar el aseo y recogida de residuos sólidos el ayuntamiento eliminó 27 vertederos improvisados y sustituidos por jardineras con plantas ornamentales; con estas acciones estamos cumpliendo con nuestra promesa de campaña **de cambiar el desorden por el orden.**

En este período se recolectaron aproximadamente 14,500 toneladas mensualmente de residuos sólidos lo que nos permite afirmar que hoy, en Santo Domingo Oeste, la basura no es un problema.

La estabilidad en la recolección de desechos sólidos no solamente es un logro de la administración, sino que supone un reconocimiento de la comunidad que hizo suya la campaña **“Mi Municipio Limpio”** la cual nos llevó a recorrer toda la geografía municipal en compañía de munícipes que voluntariamente se integraron a ella como un ejemplo de que esta alcaldía es del pueblo y el pueblo tiene en ella las puertas abiertas.

El resultado de la campaña **“Mi Municipio Limpio”** dejó como resultado el establecimiento de un horario de sacar la basura de nuestras casas de modo que nuestras calles luzcan limpias. Nos corresponde mantener el seguimiento y promover el cambio de horario para que juntos alcancemos la meta de ser un municipio totalmente limpio y ordenado, del que ustedes y yo, al pasar balance, nos sintamos orgullosos.

En noviembre 2021, recibimos la donación de un camión compactador por parte de la **Federación Dominicana de Municipios, FEDOMU**, y la **Liga Municipal Dominicana**, aporte que agradecemos en nombre de los munícipes de Santo Domingo Oeste, porque ayuda a los esfuerzos que realizamos para hacer de éste un municipio limpio y digno para nuestra gente.

En materia de obras públicas en el período 2021-2022, con una inversión aproximada de **33 millones** construimos e iniciamos las siguientes obras:

Se llevó a cabo la limpieza de 61 colectores en los sectores de El Libertador, Buenos Aires, El Enriquillo, Isabel Aguiar, Reparto Rosa, prolongación 27 de febrero, Managuayabo frente a Operaciones Especiales, avenida Los Beisbolistas esquina cordillera, en Hato Nuevo, Residencial Santo Domingo, Bayona, Mirador del Oeste, en la calle Santa Clara con calle en el Ensanche Altagracia, 27 de febrero frente a Ciudad Agraria, en el Residencia Miosotis, en la calle Guarocuya, en la Zona Industrial de Herrera, en Las Palmas, en la carretera de

Bienvenido frente al Residencial la Hispaniola, en San Miguel Arroyo Bonito, en Las Caobas.

Asimismo, fueron limpiados 15 colectores en diferentes sectores del Municipio.

Construimos 22 bateas en diferentes sectores del municipio, entre ellos en la carretera Duarte Vieja en Las Palmas, Arroyo Bonito y Las Caobas.

Fueron bacheadas varias calles en los diferentes sectores, entre los que citamos: Las Palmas, Bayona, la Isabel Aguiar, entre otros.

Construimos **77,683.71** metros de aceras y contenes en los sectores de Palavé, Engombre, Villa Ogando y Villa Verde en el Km. 14 y en este período pretendemos duplicarlo....

Resaltamos la construcción del **BOULEVARD DE LOS FAMOSOS**, obra de gran importancia para este municipio; la misma es un área de esparcimiento y recreación para los munícipes, que

además permite a la comunidad conocer los monumentos históricos y personajes relevantes de este municipio.

Esta obra fue realizada en el área en que funcionaba el mercado de las pulgas y es importante significar que esta obra ha sido una de las principales conquistas de nuestra gestión, ya que le ha recuperado un lugar que había sido objeto de arrabalización y desorden por muchos años.

Es importante, además, porque ahora es un espacio histórico, cultural y recreativo, con canchas de volibol, basquetbol y de tenis, así como centro de juegos para nuestros niños y áreas de sana diversión para el público en general.

Por otro lado, tenemos en proceso de construcción el mercado de pinturas, el cual se está realizando donde estaban ubicados los almacenes de **PROMESE**, que permitirá trasladar a ese moderno lugar a los vendedores que por décadas ocupan la calle; con este logro apoyado por el señor presidente **Luis Abinader**, cumplimos con nuestra promesa de campaña, dignificando a nuestra gente y a la vez colaborando con la higiene y salubridad de nuestros munícipes.

Hermanas y hermanos, en materia de transparencia en el gasto e inversión, nuestra administración puede exhibir logros significativos, que pasamos a detallar a continuación:

- Recolección de residuos sólidos \$218,905,210.00
- Construcción y acondicionamiento de calles, aceras y contenes \$ 6,324,000.00

- Limpieza de cañadas \$3,108,000.00

- Reubicación del mercado de pintura al antiguo local de promese cal \$5,038,500.00

- Reubicación y embellecimiento del mercado de los chivos.... \$4,200,000.00

- Boulevard de los famosos \$12,312,000.00

- Alumbrado Público\$90,300,000.00

- Ayudas fijas a estudiantes de escasos recursos. \$6,894,000.00

- Ayudas fijas a personas envejecientes de escasos recursos.....\$10,950,000.00

- Ayudas para gastos funerarios personas escasos recursos\$500,000.00

- Reconstrucción de viviendas y otras ayudas a personas de escasos recursos\$2,400,000.00
- Ayudas medicas a personas de escasos recursos \$3,150,000.00
- Pagos de prestaciones laborales a personal desvinculado\$12,400,000.00
- Actividades deportivas y culturales\$2,883,000.00
- Pagos por alquiler de locales\$6,932,005.00

A pesar de haber sido un año complicado y complejo, no perdimos nuestro objetivo de desempeñar un gobierno municipal transparente, con atención a las demandas del municipio, siendo sensible ante los más vulnerables para cambiar la realidad en que nos ha tocado administrar este ayuntamiento.

Esta Administración y, yo mismo, rendimos cuentas hoy, en un día memorable al cumplirse el 57 aniversario de la Gesta llevada a cabo en abril de 1965, por la vuelta a la constitucionalidad, del régimen jurídico que respetamos ejemplarmente para sentar las bases del desarrollo de este municipio, desconociendo el

derecho de cada ciudadano a tener conocimiento puntual del destino de su dinero.

Quiero dejar claro en su mente y corazón que más del 90% de los compromisos presupuestados para este período fueron desarrollados en su justa dimensión y otros se encuentran en estado de ejecución a más del 50%. **Lo que prometimos lo estamos cumpliendo, estamos cambiando.**

Dentro de las limitaciones presupuestarias hemos cumplido y seguiremos cumpliendo.

En materia de gestión humana, fomentamos y fortalecimos la capacitación de nuestro personal con formación y educación en coordinación con reconocidas instituciones como el Instituto de Formación de Administración Pública, Ministerio de Administración Pública, el INFOTEF, FEDOMU y la Liga Municipal Dominicana, instituciones a las que agradecemos infinitamente. Estas relaciones interinstitucionales no solamente se mantienen, sino que serán ampliadas para mayor calidad del servicio del ayuntamiento.

En nuestra condición de alcalde participé en diferentes actividades sociales con clubes deportivos, gremios y sindicatos, juntas de vecinos e Iglesias dándole el soporte necesario consolidando aún más las estrechas relaciones con esos sectores de la sociedad civil.

En coordinación con el Ministerio de Interior y Policía y diversas instituciones sociales, en el mes de noviembre pusimos en funcionamiento la Mesa de Seguridad Ciudadana, donde analizamos la necesidad de incrementar el número de agentes policiales para la seguridad individual de las comunidades.

En materia de deportes hemos construido 55 obras, entre canchas, y remodelación de playes, resaltando el remozamiento de la cancha del Multiuso Domingo Sabio del Km. 12;

Señores regidores, invitados y munícipes en general, la República Dominicana y este municipio han sido golpeados por la situación que vive el mundo y desde esta tribuna les hago un llamado a que, como lo dijera el Papa Juan Pablo II, CAMINEMOS JUNTOS. Juntos porque seremos más fuertes, juntos porque Santo Domingo Oeste somos todos, juntos para cosechar la

satisfacción del deber cumplido y juntos porque unidos podemos hacer más.

DIOS BENDIGA A NUESTRO MUNICIPIO SANTO DOMINGO OESTE, DIOS NOS BENDIGA A TODOS

¡MUCHAS GRACIAS!!!